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2010年中国索引学会年会暨学术研讨会在我校隆重召开 
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2010年10月10日，2010年中国索引学会年会暨学术研讨会在复旦大学隆重举行。来自全国16个

省市以及英国、日本等国索引界专家的85位代表共聚一堂，交流了中国索引事业的最新学术成果，

共商中国索引学会的未来发展大计。中央编译局副局长、学会名誉理事长魏海生到会并作重要讲

话，全国政协常委、复旦大学图书馆馆长葛剑雄作主旨报告，学会理事长、复旦大学副校长桂永浩

代表学会作学会年度工作报告。此次年会是近几年来索引学会规模最为盛大的一次年会。与会代表

有来自图书馆界、出版界、编辑部、高校的信息管理系、数据库公司等全国各地的专家、学者和索

引工作者，以及来自英国和日本等索引学界的同行。学会常务副理事长兼秘书长吴兆路主持。

魏海生在开幕式上首先代表中共中央编译局，对中国索引学会年会暨学术研讨会的召开表示热

烈的祝贺，并对所有与会代表致以最诚挚的问候。魏局长表示，中国索引学会在2010年中取得了新

的突破，国际地位有所提升，他向所有学会会员和工作人员表示崇高的敬意。

桂永浩代表常务理事会做了题为“借世博东风，推动索引事业健康发展”的年度工作报告，分

别从年检工作、组织建设、国际交流、队伍建设、会刊编辑、标准推广等六个方面，全面回顾和总

结了自去年年会以来学会的重要工作。同时，他也对学会近期的工作提出了重要的指导意见，如，

进一步健全和发展学会的学术机构和组织网络，进一步丰富学会的活动，以及办好会刊《中国索

引》和学会网站等。

葛剑雄做了大会主旨报告。他表示，当代学者是索引工作的受惠者，但是不能停留在受惠的阶

段，要促进索引事业不断发展，强调中国人自己要注重对有知识产权的数据库的开发。同时他希望

索引学会踏实地为索引事业做贡献，在社会上扩大影响。中国索引学会创始人之一、学会学术顾问

张琪玉先生也发表了重要的即席致辞，指出未来索引事业要朝网络化、实用化、职业化方向发展。

本次年会主题为“中国索引与数据库事业：合作•发展•创新”。与会代表进行了多场关于索引

行业的前沿学术报告，如数字化索引、移动搜索、国内外索引研究的比较与趋势等，充分体现出了

此次年会广泛性、新颖性、前瞻性的特性。代表们认真探讨了网络环境下索引的发展与创新，分析

了中国索引与数据库事业发展所面临的挑战与战略与一些热点问题。同时，也强调了中国索引学会

应在现有基础上，与国外的索引协会进一步开展更深入的交流与合作。

此次年会不仅展示了当今中国索引学界最新颖、最前言的理论成果，为未来索引事业的发展奠

定了广泛而扎实的基础，同时也对中国索引学会的建设提出了许多积极的建议。很多代表希望学会

今后要加强对外宣传力度，让更多的人了解这个学会；呼吁开发关于索引知识与技巧的各类培训课

程，以加强与学会成员之间的联系与交流；建议重视学会网站建设，及时更新学会信息，扩大各种

服务功能，将之建设成为面向社会公众服务的网站，成为中国索引学会真正的宣传阵地和中心。
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